PRENSA

www.laprensa.bo

Bs. 6.50 - 12 páginas en 1 cuerpo Dólar: 6,96 - Diario de Circulación Nacional

La Paz - Año 2 - Nº 429 Jueves 2 de octubre de 2025



SE COMPRUEBA DAÑOS POR MALA CALIDAD DE COMBUSTIBLE, HABRÁ RESARCIMIENTOS.

CIUDADES » PÁG. 2

SE HACÍAN PASAR POR ABOGADOS EN EL ALTO, PERO LOS CAPTURAN CON SELLOS, DOCUMENTOS Y FIRMAS FALSAS.

ATENDÍAN A SUS CLIENTES EN LA CEJA. SERÁN PROCESADOS POR EJERCICIO ILEGAL DE PROFESIÓN.

SEGURIDAD >> PÁG. 5







CARRETERAS **ABC REHABILITA CUATRO VIAS** DONDE HIZO MANTENIMIENTO

Los trabajos que realiza la ABC, en las vías que une Cochabamba-Santa Cruz y Oruro-La Paz, concluirán en esta jornada, por lo que serán rehabilitadas para la circulación habitual del transporte interdepartamental y pesado. El gerente regional de la ABC, Miguel Balboa, manifestó que se ultiman detalles para rehabilitar le tránsito vehicular en esas regiones de nuestro país.

En Cochabamba, los trabajos se hicieron en el sector de Cristal Mayu hasta Padre Sama, por lo que se tuvo que realizar cortes provisionales durante estos días. La autoridad dio a conocer que esta labor se gestiono debido a los daños ocasionados en la plataforma, producto de los deslizamientos que se registraron hace algunos meses a consecuencia de las lluvias en ese sector.

Los trabajos en la carretera, hacía el occidente, aún siguen realizándose, en esta via no se ha suspendido la circulación y solo se cortó el paso a un carril de manera intercalada para que los vehículos sigan pasando.



TRABAIO. Los vehículos va transitaran por el lugar.



TRANSPORTISTAS. Las autoridades de la ANH y los choferes fueron hacer controles sorpresivos en cinco surtidores de la ciudad de La Paz.

SE REALIZARÁ UN CONTROL DE CALIDAD A LA GASOLINA

Choferes y autoridades llegan a tres acuerdos

Transportistas, ANH, YPFB, Asosur y el Viceministro de Defensa del Consumidor se reunieron ayer.

GUILLERMO NINA La Prensa

os ejecutivos de la Federación de Cho- edificio de es-JMarka', los representantes de la ANH, YPFB, có que existen tres Asosur y la Câmara Auto- acuerdos entre los motor Boliviana, se reunie- choferes y las autorida-"Se formó una comisión in- entidades responsables de-

terinstitucional con todos los que fueron parte de esta reunión, para encontrar acciones inmediatas a esta problemática", comentó Jorge Silva, viceministro, tras la reunión que duró tres horas y media, en el 'Chuquiago ta entidad.

Silva expliron con el viceministro de des, primero se hará un se-Defensa del Usuario y del guimiento al acuerdo entre Consumidor, donde acor- los transportistas la ANH y daron formar comisiones YPFB; realizarán una invespara hacer el seguimiento y tigación y en caso de concontrol de calidad a la gaso-firmarse los daños a los velina en la ciudad de La Paz. hículos de los choferes, las

en los surtidores de la ciudad de La Paz, diariamente o semanalmente, el mismo trabajo se hará en las plantas de almacenaje de todo el país.

mo tercer punto, se acordó que la próxima semana, se harán mesas técnico legales para revirar si se está cumpliendo con algunas normativas que existen en relación al proceso que deben cumplir las empresas que están a cargo de los carburantes", comentó Silva, quien agregó que todas las autoridades están trabajando para cuidar los intereses de la gente. "La re-

vestigación y se concluya qué

"Luego, co-

pasó con la gasolina que nos vendieron hace dos semanas y que dañó varios vehículos", sostuvo Santos Escalante, dirigente de los choferes de la urbe paceña.

"Si se comprueba que hubo mala calidad de gasolina en los surtidores, habrá el resarcimiento (económico) que piden los choferes", afirmó Daniel Burgoa, uno de los técnicos de la ANH, quien manifestó que se investigará el caso, además adelantó que los choferes deben presentar una planilla de los vehículos afectados por esta situación.

La Confederación de Choferes 'Chuquiago Marka' debe presentar una lista de los 300 vehículos afectados, además del nombre del surtidor donde compraron, el día, hora y la cantidad que adquirieron para facilitar la veracidad de la denuncia.



SE IZÓ LA BANDERA DE LA PAZ EN LA PLAZA ALONSO DE MENDOZA

INICIAN ACTOS CONMEMORATIVOS DE LOS 477 AÑOS

El alcalde Ivan Arias, en la plaza Alonso de Mendoza, dio inicio a los actos conmemorativos por los 477 años de la fundación de Nuestra Señora de La Paz, con la iza de la bandera paceña y la tricolor nacional. El burgomaestre estuvo acompañado, en ese acto, por los viceministros, el comandante general de la Po-

licia, altos mandos policiales, concejales, dirigentes vecinales y representantes cívicos, donde se destacó la unidad que se mostró para recordar esta fecha importante para La Paz

Arias izó la bandera paceña, mientras que el ministro de Gobierno, Roberto Ríos, se encargó de la tricolor nacional. "Ese espíritu

que nos heredaron quienes soñaron esta sociedad sigue vivo, y cada vez que vemos flamear nuestra bandera nos recuerda que el destino de esta ciudad y de Bolivia no está en la confrontación, sino en la capacidad de dialogar, de tender la mano y de construir juntos", apuntó. La autoridad adelantó que este mes

se entregarán varias obras importantes para La Paz.

"Hablar de La Paz es hablar de identidad, de lucha y orgullo, porque ser paceña, ser paceño no solo es haber nacido entre cerros y montañas, es haber crecido respirando dignidad, viendo cómo nuestro majestuoso Illimani nos cuida cada mañana", manifesto.



CEREMONIA. El Alcalde encabezó los actos protocolares.

DÍA DEL ÁRBOL SIEMBRAN 1.200 PLANTINES EN EL PARQUE URBANO CENTRAL

En conmemoración del Día Nacional del Árbol, estudiantes, docentes v administrativos de la Universidad Franz Tamayo (Unifranz) de La Paz iniciaron la siembra de 1.200 plantines en el Parque Urbano Central, como parte del programa "Ciudades verdes".

Esta iniciativa busca recuperar los pulmones naturales de Bolivia y mejorar la calidad de vida en las ciudades.

El programa prevé la plantación de 5.000 arboles en 2025 en La Paz, El Alto, Cochabamba y Santa Cruz, con el apoyo de autoridades municipales, estudiantes, miembros de instituciones educativas y voluntarios.

Durante la jornada, estudiantes del colegio Martin Cárdenas, y universitarios no solo sembraron arboles, sino que también asumieron el compromiso de cuidarlos y acompañar su crecimiento. En el espacio destinado al proyecto se plantaron kiswaras, olmos, mutumutus, queñuas y atriplex, plantas nativas y adaptadas al terreno local.

La campaña cuenta con el respaldo de la Alcaldia Municipal.



INICIATIVA. Estudiantes plantan árboles

TRIPLE AMENAZA CLIMÁTICA

www.laprensa.bo

Rigen tres alertas naranja en el país

Tormentas eléctricas. desborde de ríos y focos de calor marcan el inicio de octubre.

ÁNGELA CARRASCO La Prensa

11 Gobierno Nacional declaró ayer que rigen tres alerltas naranja en el país debido a fenómenos climáticos que afectan simultáneamente a diferentes regiones. Se trata de una alerta meteorológica por tormentas eléctricas y descenso de temperaturas, una hidrológica por riesgo de desborde de ríos, y otra por incendios forestales ante la persistencia de focos de calor activos en áreas sensibles.

>> EN ALERTA

Durante la madrugada de ayer, las principales capitales del país amanecieron con calles inundadas producto de las lluvias que se prolongaron por varias horas. Autoridades activaron una alerta meteorológica ante las instensas precipitaciones pluviales.

Según reportes de Meteorología, en La Paz y El Alto, se preyén lluvias constantes con tormentas elécna. También se reportó un descenso de temperaturas en Oruro, Potosí, Cochabamba y Tarija, mientras que, en Santa Cruz, el ingreso de un flujo sur provocó lluvias y una baja de en- cia", indicó la autoridad.



CLIMA. Preparen sus paraguas. Se preven lluvias en La Paz y El Alto hasta el fin de semana

tre tres y cuatro grados en la temperatura ambiental.

En paralelo, el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, informó que la alerta hidrológica, activa hasta el sábado, afectará a 80 municipios de La Paz, Cochabamba y Potosí. Identificó como zonas de riesgo a las cuencas de los ríos Beni (cabecera), Chapare y Caine, donde las lluvias podrían provocar desbordes en las próximas horas.

"Ha comenzado la temtricas hasta el fin de sema- porada de lluvias, y ya se emitió la primera alerta naranja por riesgo hidrológico. Pedimos a los gobiernos subnacionales mantener vigilancia activa y preparar sus planes de contingen-

En La Paz, la alerta abarca a los ríos Zongo, Tipuani, Mapiri, Boopi, Ichara y otros 30 afluentes que presentan niveles elevados, lo que pone en riesgo a municipios como Coroico, Guanay, Chulumani, Apolo, Caranavi y Charazani.

Entretanto, en Cochabamba, los ríos Chapare, Corani, Caine, Siches y Rocha amenazan con arrasar poblaciones como Villa Tunari, Colomi, Cliza, Sacaba, Quillacollo, Arbieto, Punata y Tarata.

la temporada de lluvias y pidió a la población mantenerse informada a través de canales oficiales.

Mientras tanto, el agua causa emergencias en el oc-

PREVENCIÓN. Alertan sobre desbordes de ríos.

cidente y los valles, el oriente enfrenta otra amenaza: el fuego. Según Calvimontes a la fecha se reportan 1.023 Calvimontes advirtió de focos de calor en Santa que esto es sólo el inicio de Cruz, Beni, Cochabamba, La Paz y Chuquisaca, mientras en seis municipios cruceños hay ocho fuegos activos, de los cuales dos están en áreas protegidas. Por tal motivo la autoridad infor-

mó que el Centro Nacional de Monitoreo de Incendios Forestales emitió la alerta roja por la posible propagación de incendios en cuatro municipios de Santa Cruz, y la alerta naranja en otros 31 municipios del resto de Bolivia donde se podrían avivar los focos de calor si es que no actúa de inmediato para controlarlos.

EL INO ADQUIRIÓ UN NUEVO EQUIPO QUE LLEGARÁ EN 45 DÍAS A LA PAZ

REALIZARÁN CIRUGÍAS OFTÁLMICAS DESDE DICIEMBRE

Nacional de Oftalmología (INO) anunciaron que las cirugias oftalmológicas se reanudarán en diciembre, una vez que llegue un nuevo equipo quirúrgico adquirido mediante licitación pública. El director interino del nosocomio, Pablo Sotelo, explicó que mientras no se cuente con esta nueva tecnología, no se realizarán intervenciones como cata-

ratas, humor vítreo ni re-tina. La decisión se confirmó tras una reunión entre la Dirección del centro, el equipo médico y el personal administrativo.

'No podemos garantizar una cirugia sin error si no contamos con los equipos adecuados", señalo.

La compra del equipo. que ha sido solicitada durante años sin éxito, será financiada con recursos

propios del Instituto. El proceso de licitación ya pasó la etapa de apertura de sobres y sólo resta la adjudicación. Se prevé que el aparato llegue en un plazo de 45 días.

Mientras tanto, uno de los equipos antiguos fue reparado con piezas originales para cubrir algunas necesidades, pero su funcionamiento es limitado. "Se trata de subsanar

equipo esté operativo", afirmó Sotelo.

La medida responde a una crisis que lleva más de un mes por la falla de dos equipos con más de 15 años de uso. Alrededor de 140 procedimientos han sido postergados. Los médicos, exigen una certificación técnica antes de operar con los equipos antiguos por falta de condiciones.



SALUD. Los equipos del INO datan de al menos 15 años

VAN EN BUSCA DE SUPERAR LOS OBSTÁCULOS GEOGRÁFICOS Y ECONÓMICOS HACIA EL DESARROLLO

SOSA: LOS PAÍSES SIN LITORAL ELABORAN UNA RUTA EN EL PLAN DE ACCIÓN AWAZA



CANCILLER. Sosa dio a conocer los alcances del proyecto.

Los Países en Desarrollo sin Litoral (PDSL) elaboran el Plan de Acción de Awaza, como hoja de ruta para superar los obstáculos geográficos y económicos, así como consolidar los procesos de integración y comercialización, anunció ayer la ministra de Relaciones Exteriores, Celinda Sosa.

"Esto nos da otra perspectiva a Bolivia, sabemos que al ser un país mediterraneo las desventajas son mayores y de toda indole, entonces nosotros consideramos que con Awaza vamos a avanzar y sobre todo vamos a contar con recursos para diferentes áreas. para mejorar, sobre todo, los procesos de integración y comercialización", informó Sosa, citada por ABI.

Durante la octo-

gésima Asamblea General de las Naciones Unidas, en Nueva a través de sus York, Estados representantes, Unidos, debuscan estable legados de 32 países en desaundesarrollo rrollo sin litoral sostuvieron una reunión ministerial de alto nivel, en la que identificaron estrategias políticas y económicas que les permitan

afrontar las consecuencias derivadas de su condición de Estados enclaustrados geográficamente.

> Sosa señaló que los países sin litoral enfrentan

limitaciones geográficas » países sin litoral. y no tienen las mismas oportunidades para cer una ruta para integrarse al comercio mundial, como lo tie-

nen las demás naciones. 'Son 32 paises afectados enormemente por no tener una salida al mar, es-

DECLARACIÓN

JURADA QUE

"NO CUADRA"

un patrimonio de

Bs 2.8 millones en

cionario recibió un

salario mensual en

donde comenzá

a trabajar el 21 de mayo de 2021 hasta

el 2 de septiembre.

activos y tres bienes

inmuebles. El exfun-

Emapa de Bs 15.950,

Franklin Flores, el ex

gerente de Emapa, declaró el 3 I de julio

to encarece los costos de comercialización, hay mayor pobreza, desigualdades y las brechas de desarrollo son enormes", remarcó.

En la reunión ministerial se abordó el Programa de Acción de Awaza 2024-2034, un compromiso de la ONU para apoyar a los 32 países en desarrollo sin litoral durante esta década, en busca de acelerar el desarrollo sostenible, la transformación estructural. la facilitación del comercio, la conectividad y la resiliencia climática. Además, se enfoca en áreas de transformación económica.

DOS EXFUNCIONARIOS DE EMAPA ESTÁN APREHENDIDOS

Indicios de enriquecimiento ilícito hunden a Franklin Flores

.Un cruce de datos permitió identificar transacciones sospechosos de ilícitos.

SUSANA SALINAS APAZA La Prensa

Il ex gerente de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Franklin Flores, junto con Daniela Arancibia, ex fiscal de obras civiles de la estatal, también investigada por presuntos manejos irregulares en la construcción de la Planta Procesadora de Papa en El Alto, comparecían ayer, al cierre de esta edición (20:45), de una audiencia de medidas cautelares.

En tanto, el tercer coimputado, Marvel J. Vargas O., ex gerente financiero durante la gestión de Flores, estaba a la espera de la resolución que dará paso a su imputación. Se prevé que en esta jornada se realice esta audiencia cautelar.

La Fiscalía solicitó tres meses de detención preventiva para Flores en el penal de San Pedro; y cuatro meses de reclusión para Arancibia en el Centro de Orientación Femenina de Obrajes.

Flores y sus colaboradores están imputados de incumplimiento de deberes, conducta antieconómica y enriquecimiento ilícito.



INVESTIGADO. El exgerente de Emapa y sus colaboradores deben responder a la justicia.

"Se encontró hasta 30 elementos de convicción para sostener probabilidad de autoria", dijo ayer por la tarde el fiscal departamental, Luis Carlos Tórrez.

El ex gerente de Emapa fue aprehendido el martes, en el domicilio de su cuñado, y trasladado a la Fiscalía, donde permaneció hasta la medianoche. Evitó declarar y se acogió a su derecho a guardar silencio. Arancibia, por su parte, ofreció su declaración voluntaria y la Fiscalía halló indicios de culpabilidad en su contra-

Confiamos en la justicia, tenemos todos los informes técnicos legales correspondientes para de**>>** DATO

> La Fiscalía indaga irregularidades en la construcción de la planta de procesamiento de papa en El Alto. Además, el ex gerente de Emapa debe afrontar una denuncia por desvío de harina para la panificación.

papa sí funciona", señaló Flores, al dejar la Fiscalía.

Por su parte, Armando Magne, su abogado defensor, anticipó que el ex gerente cuenta con "todos los descargos necesarios", que mostrar que la planta de serán presentados en su momento. "Todas las personas perciben un salario, y todas las personas también reci-

> ben préstamos o depósitos. Eso se tiene que verificar en la investigación (...) Lo que señala el Ministerio Público son indicios, no son pruebas", señaló.

Luego de investigación y relevamiento de datos en otras instancias, la Fiscalía verifico que Flores recibió entre 2022 y 2025, por sus sueldos acumulados, unos 700 mil bolivianos. No obstante "se tiene un excedente que no fue justificado, de 209,150 bolivianos", explicó Tórrez.

Además, denunció depósitos realizados a la cuenta de Flores, por funcionarios de Emapa. A su los tienen", afirmó.

turno, el fiscal asignado al caso, Johan Muñoz, informó que en el caso de Arancibia también se verificaron depósitos irregulares de hasta 4.000 bolivianos hechos por funcionarios de Emapa, además de registrar un aumento injustificado de 61.290 bolivianos en su patrimonio declarado.

En el caso de Vargas, se estableció un excedente de 1.400.900 bolivianos sin justificación en su patrimonio. Además, tiene en su haber cuatro vehículos, uno de los cuales "fue pagado en su integridad en efectivo".

"Existen excedentes no justificables", señaló Muñoz al explicar que se consultaron fuentes como el Servicio de Registro de Comercio o el NIT, para verificar otros ingresos, pero, "no

CONFLICTO **EL SENADO** RECHAZA

CONCEDER LICENCIA A PAZ El Senado resolvió ayer no aprobar la solicitud de licencia presentada

por Rodrigo Paz Pereira. quien pidió permiso al Legislativo para "socializar la Ley 071 de Derechos de la Madre Tierra. Después del rechazo.

la directiva del Senado activó el descuento de sueldos correspondiente para el legislador.

Algunos legisladores cuestionaron la justificación de Paz. Por ejemplo, el senador Luis Adolfo Flores calificó el argumento de falso.

Por su parte, la senadora electa del PDC, Ana María Crispin, admitió que el candidato "está en campaña" en Santa Cruz, donde cumple actividades electorales de cara a la segunda vuelta del 19 de octubre, y no en funciones legislativas.

La Cámara de Senadores funciona baio el Reglamento General y el Código de Ética, que fijan procesos disciplinarios y sanciones.



CANDIDATO Paz está concentrado en el balotaje.

PERMANECEN EN CALIDAD DE APREHENDIDOS

www.laprensa.bo

Atrapan a dos falsos abogados en El Alto



No se especificó cuánto. pero ambos operaban "hace tiempo".

MICAELA VILLA LAURA La Prensa

os falsos abogados fueron aprehendidos ayer por personal de la fuerza del orden por ser, con probabilidad, los responsables de haber falsificado nombres, sellos y firmas de otros profesionales titulados en el area jurídica.

Este hecho fue dado a conocer por la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (FELCC) La Paz, ayer.

Julio Tonny C. C., de 60 años, y Gloria Yésica F. R., de 34, son los dos sospechosos que atendían en una oficina en la zona 12 de Octubre, en la ciudad de El Alto. Ambos son investigados por el delito de ejercicio indebido de la profesión.

De acuerdo con la información proporcionada por Gabriel Neme, director de la FELCC, fue una abogada que, al hallar documentación con su firma y nombre falsificados, denunció el caso a las autoridades.

)> DATOS

> En las recientes horas se aprehendió a dos falsos abogados que usaban sellos, nombres y firmas falsas de abogados titulados. > Secuestraron sellos, cédulas de identidad y documentación.

"Es un escenario de engaño para varias víctimas. Estas personas han actuado de mala fe y engañaban con documentación con nombres, sellos y firmas de otros abogados. En consecuencia, estas víctimas, además de ser estafadas, también presentan problemas por falsedad de documentos, como si los delincuentes hubiesen sido ellos", informó el Director Departamental de la FELCC, ayer en conferencia

» OPERATIVO DE CAPTURA

Luego de hacer un trabajo de inteligencia, los uniformados localizaron la oficina de los dos sospechosos y los atraparon. También secuestraron siete sellos con nombre y matrícula de otros abogados, cédulas de identidad v documentación ya lista para su entrega y que estaba con firmas falsas. ¿Qué ti-

po de docu-

mentación

era la que elaboraban? Neme indicó que eran minutas de transferencia, documentos privados de transferencia, documentación que permitía acreditar el derecho propietario de bienes inmuebles, y de compra y venta

de motorizados. "Operaban desde hace bastante tiempo y tenían bastantes clientes. El precio de su trabajo era bajo. Varios profesionales se han visto afectados por los dos porque utilizaron sus nombres para emitir esta docufraudolenta", mentación

prosiguió Neme.

En Bolivia, el delito de ejercicio indebido de la profesión está contemplado en el artículo 164 del Código Penal, que sanciona con privación de libertad de uno a dos años a quien ejerza una profesión que requiera título, licencia o registro sin la debida autorización. Este acto también puede implicar el uso ilegal del título profesional. SEGURIDAD. Gabriel Neme informa sobre la aprehensión de los falsos abogados, ayer. Ellos operaban en la zona 12 de Octubre, de El

)) CONSEJOS

VERIFICACIÓN

> Las personas que necesiten tramitar documentación de transferencia, minutas u otras y requieran de un abogado, deben verificar

si el profesional está registrado en su colegio de profesionales, también se debe exigir y verificar su credencial.

REFERENCIAS

> Consultar con personas que hicieron estos trámites, no aceptar patrocinio sólo porque los precios son bajos

EVIDENCIAS

Mantenga un registro de todo: guarde copias de correos electrónicos, recibos, mensajes y cualquier otra comunicación que mantenga con el abogado.

FACTURAS

Tiene el derecho de solicitar facturas.

"El que incurre en este delito es sancionado con uno o dos años de privación de libertad", se lee en la normativa boliviana.

El caso está bajo investigación. La Policía indaga si hay más implicados en las estafas de este tipo; busca a los abogados y a los clientes que fueron afectados.

Tanto Julio Tonny C. C. como Gloria Yésica E. R. no tienen antecedentes penales. "Tenga mucho cuidado para no hacerse sorprender con estas personas inescrupulosas", finalizó Neme.

LA POLICÍA BUSCA AL SOSPECHOSO

INVESTIGAN UN CASO DE FEMINICIDIO EN LA PAZ



Una mujer, de 30 a 35 años, fue asesinada en un domicilio de Tembladerani, en La Paz. El olor intenso, que emanaba el cadáver, alertó a los vecinos, quienes llamaron a la Policía, la tarde del 30 de septiembre.

Según el examen forense, la victima murió desangrada. Fue apuñalada ocho veces, tenía cuatro heridas abiertas en la pierna izquierda, y cuatro, en la derecha. Su data de muerte era de tres semanas.

Personal de la División Homicidios, de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (FELCC)

realizó el levantamiento legal del cuerpo y colectó algunos elementos decisivos para la investigación, como el cuchillo que el o los asesinos emplearon para quitarle

"Es una persona de sexo femenino. Ella perdió la vida en el interior de un domicilio, en Tembladerani. Murió por heridas causadas por un arma punzocortante", informó ayer Gabriel Neme, director de la FELCC La Paz.

La fallecida permaneció en la casa de su pareja, por lo que se presume que el pudo haberla matado. Se busca al sospechoso, porque no volvió a su domicilio, y tampoco a su trabajo.

SUCEDIÓ EN SANTA CRUZ

CAEN CINCO EXTRANJEROS POR ROBO AGRAVADO



VIOLENCIA. Tres, de los cinco aprehendidos:

Cinco extranjeros fueron aprehendidos por ser los principales sospechosos de los delitos de asociación delictuosa, robo agravado y estafa que cometieron en contra de varias victimas en Santa Cruz de la Sierra, informo aver Wälter Sossa, director nacional de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (FELCC).

"Ellos están vinculados a múltiples robos y estafas con la modalidad de engaño", informó ayer la autoridad de la FELCC.

Cerca de las 12:30 del 25 de octubre, la Policia

realizó un operativo en un ambiente ubicado en la avenida Paraiso, de la zona Norte, Los extranjeros, Robinson Eulises H. P., Gerardo Yesid E. C., Olmedo C., Juan Mauricio M. C. y Olmedo O. H. estaban en el interior.

Segun las investigaciones previas, este grupo estaba vinculado a "múltiples" hechos delictivos. Ofrecian el cambio de dólares a bolivianos a "precios ventajosos" y la venta de oro a bajo precio. "Esto era para atraer a sus víctimas. Las citaba en inmuebles alquilados, donde los maniataban y sustraían sus pertenencias", prosiguió.

EL COMERCIO ENTRE ESTADO Y PRIVADOS

Bolivia vendió 79 MMm3 de gas a empresas argentinas



En junio el país recibió 97 millones de dólares por la venta del energético.

GREGORY BELTRÁN V. La Prensa

espués de seis meses que el Estado argentino dejó de importar gas natural boliviano se volvió a reactivar este negocio entre junio y julio de este año, pero esta vez entre el Estado y empresas privadas del vecino país. Un informe del Instituto Nacional de Estadística (INE) señala que en esos dos meses se exportó al vecino país 79 millones de metros cúbicos de gas natural.

)) DATOS

> La exportación de gas natural en el primer semestre de este año representó para el país un ingreso de más de 568 millones de dólares.
> El mejor nivel de ventas se logró en marzo con más de III millones de dólares.

» INGRESOS

El reporte indica que en julio de 2025 "el volumen de exportación de gas natural alcanzó los 428 millones de metros cúbicos, cifra superior a la del mes anterior. Este aumento respondió al mayor requerimiento de Brasil y a la demanda de Argentina". La relación energética más importante que habían tenido los dos países se suspendió en diciembre de 2024, debido a que Argentina empezó a desarrollar el megacampo de Vaca Muerta.

Sin embargo, las empresas que operan la actividad no lograron cubrir la creciente demanda que se agudizó con la llegada del invierno y la falta de importantes obras para llevar el energético principalmente al noroeste.

El Gobierno argentino anunció con bombos y platillos en octubre del año pasado que no requeriría más gas natural boliviano, que

EL REPORTE DEL BANCO CENTRAL (BCB)

establece que en junio el país recibió 97 millones de dólares por la venta de gas natural, principalmente a Brasil y Argentina.

Si bien es menos de los más de 111 millones de dólares que se recaudaron en marzo de este año, es algo superior a los casi 90 millones de dólares que se recibieron en mayo.

Cabe destacar que Bolivia registró su mejor exportación del energético en la gestión 2013, cuando las ventas superaron los 6.113 millones de dólares.

)) LA EXPORTACIÓN DE GAS NATURAL

ARGENTINA

> En julio de 2023, Bolivia exportó a Argentina 290 millones de metros cúbicos de gas natural.

> En noviembre de 2024, las ventas del energético alcanzaron a 36 millones de metros cúbicos de gas.

BRASIL

> En marzo de 2024, Bolivia exportó a Brasil 570 millones de metros cúbicos de gas natural

> En abril de 2025, las ventas cayeron a 374 millones de metros.

la importación de la última molécula desde el norte daba lugar a una nueva era en la cual Vaca Muerta podría atender todas las necesidades de las siete provincias de esa región.

Esto no ocurrió y todavía es prematuro decir qué es lo que ocurrirá el próximo invierno. Un reporte del vecino país señala que el Gobierno de Javier Milei autorizó a la petrolera brasileña Petrobras la exportación de gas natural de Vaca Muerta, a través del gasoducto boliviano; sin embargo este permiso se encuadra bajo la modalidad "interrumpible", que implica que los despachos se podrán realizar siempre y cuando no se registre una demanda adicional del energético en Argentino.

ALERTAN LOS RIESGOS DE LA "MOROSIDAD HORMIGA"

El Buró de Información Infocred, supervisado por la ASFI, alertó sobre "un fenómeno financiero que, aunque silencioso, genera un impacto creciente en el acceso al crédito formal: la morosidad hormiga".

Este fenómeno económico se conoce como "morosidad dispersa o morosidad acumulativa de bajo monto, que al ser reportada, puede afectar la calificación crediticia del cliente financiero".

Se trata del incumplimiento de pequeñas deudas impagas que, si bien son de bajo valor individual, en conjunto representan un deterioro significativo del comportamiento crediticio del cliente.

Explicó que este tipo de morosidad se
manifiesta principalmente en productos financieros y comerciales
de baja cuantía, como
servicios de telefonía
móvil, microcréditos
personales, tarjetas de
crédito de tiendas minoristas, o acuerdos de
pago con entidades no
bancarias.



PAGO. Una persona paga un servicio en una entidad.

EN MARZO DE 2023 SE RECAUDÓ \$US 287 MILLONES Y EL SÉPTIMO MES DE 2025, SÓLO \$US 65 MILLONES

EN EL MEJOR MOMENTO DE COTIZACIÓN CAEN LAS EXPORTACIONES DE ORO EN JULIO



PRODUCCIÓN. Una persona sostiene una pepita del mineral que logró una cotización récord en el mercado mundial.

)) LAS VENTAS DE ORO EN BOLIVIA

NORMATIVA
> La Ley 1503 fue
promulgada en
mayo de 2023. Hasta
ese momento, las
exportaciones de oro
superaban los 200
millones de dólares.

> En marzo de 2023 las ventas externas llegaron a 287 millones de dólares La onza troy de oro superó los 3.871 dólares en pasados días y se convirtió en el nivel más alto que llegó el metal precioso. Sin embargo, Bolivia no aprovecha esta cotización y el Instituto Nacional de Estadística (INE) reporta que en julio de este año las exportaciones llegaron a 65 millones de dólares, muy por debajo de los 107 millones de dólares que se registraron un mes antes.

Los productores, principalmente cooperativistas mineros, aseguran que esto se debe a la falta de diesel. Pero también apuntan a las nuevas medidas que se implementaron mediante la Ley 1503, que autoriza al Banco Central (BCB) a comprar el metal precioso del mercado interno para fortalecer las reservas internacionales y realizar operaciones financieras del Estado Nacional.

Informes provenientes de Perú indican que las exportaciones de oro de esa nación se incrementaron, pero el aumento proviene de sectores informales, lo que hace suponer que es contrabando proveniente de Bolivia.

El presidente del BCB, Edwin Rojas Ulo, dijo que esto no es cierto y para evitar esta distorsión ofrecen los mejores precios a los productores mineros.





Gobierno Autónomo Municipal de La Paz RESOLUCIÓN ADMINISTRATIVA Nº 04/2025 DIRECCIÓN DE LICITACIONES Y CONTRATACIONES



La Paz, 26 de septiembre de 2025 CONSIDERANDO:

Que, el artículo 10 de la Ley Nº 1178, de fecha 20 de julio de 1990, de Administración y Control Gubernamentales, señala: "El Sistema de Administración de Bienes y Servicios establecerá la forma de contratación, manejo y disposición de bienes y servicios (...)* asimismo, el artículo 20, del mismo cuerpo legal dispone que: "Todos los sistemas de que trata la presente Ley, serán regidos por órganos rectores, cuyas atribuciones básicas son: a) emitir las normas y reglamentos básicos para cada sistema (...)º, por otra parte, el artículo 27, establece que: "Cada entidad del Sector Público elaborará en el marco de las normas básicas dictadas por los órganos rectores, los reglamentos específicos para el funcionamiento de los Sistemas de Administración y Control Interno regulados por la presente Ley (...)*.

Que, la Ley Nº 602, de fecha 14 de noviembre de 2014, de Gestión de Riesgos, en el Parágrafo I, del artículo 33, determina que: "Una vez emitida la declaratoria de Desastres ylo Emergencias nacionales, departamentales, municipales e indigena originario campesinas, conforme a las previsiones de la presente Ley y su reglamento, las entidades quedan facultadas para realizar la contratación de bienes y servicios bajo la Modalidad de Contratación por Desastres y/o Emergencias establecida en la normativa vigente".

Que, el Decreto Supremo Nº 2342, de fecha 29 de abril de 2015, que reglamenta la Ley Nº 602, en su artículo 64 señala que: "(...) las entidades territoriales autónomas con declaratoria de desastres y/o emergencia, podrán contratar bienes y servicios por excepción y/o la modalidad de contratación por desastres y/o emergencias para la atención a las necesidades de las regiones afectadas del ámbito departamental, municipal y otros declaradas en situación de desastre v/o emergencias

Que, el Decreto Supremo Nº 0181, de 28 de junio de 2009, de las Normas Básicas de Sistema de Administración de Bienes y Servicios (NB-SABS) y sus modificaciones dispone en su parágrafo I, artículo 1, que: "El Sistema de Administración de Bienes y Servicios es el conjunto de normas de carácter jurídico, técnico y administrativo que regula la contratación de bienes y servicios, el manejo y la disposición de bienes de las entidades públicas, en forma interrelacionada con los sistemas establecidos en la Lev Nº1178, de 20 de julio de 1990, de Administración y Control Gubernamentales*. Asimismo, el paragrafo I, del artículo 11, de la misma disposición legal, establece "Las entidades públicas sometidas al ámbito de aplicación de las presentes NB-SABS conforme al Artículo 27 de la Ley Nº1178, deberán elaborar su RE - SABS, tomando como base el modelo elaborado por el Organo Rector". Adicionalmente el inciso b), del artículo 8, señala que el Nivel de Organización Ejecutivo y Operativo, está a cargo de las entidades públicas

Que, asimismo el precitado Decreto Supremo Nº 0181, determina las bases para la Modalidad de Contratación por Desastres y/o Emergencias, estableciendo en el artículo 67, como definición: "Modalidad que permite a las entidades públicas contratar bienes y servicios, única y exclusivamente para enfrentar los desastres y/o emergencias nacionales, departamentales y municipales, declaradas conforme a la Ley Nº 502, de 18 de noviembre de 2014, de Gestión de Riesgos*; por otra parte el artículo 68, establece que: "La MAE de la entidad es responsable de las contrataciones por desastres y/o emergencias"; y finalmente el artículo 69, señala que: "Los procesos y condiciones de la contratación por desastres y/o emergencias deberán ser reglamentadas por la MAE de cada entidad."

Que, la Ley del Ordenamiento Juridico y Administrativo Municipal, aprobada mediante Ley Municipal Autonómica Nº 007, de fecha 03 de noviembre de 2011, modificada por las Leyes Municipales Autonómicas Nº 013, de fecha 03 de enero de 2012, Nº 014, de fecha 07 de marzo de 2012, Nº 222, de fecha 10 de febrero de 2017 y Nº 269, de fecha 21 de diciembre de 2017, en el numeral 5, del parágrafo II, de su artículo 15, establece que el Organo Ejecutivo Municipal en el ejercicio de sus competencias y atribuciones. mite las siguientes disposiciones juridicas y administrativas municipales: "(, Resolución Administrativa emitida por autoridad municipal facultada para el efecto en cumplimiento a sus competencias y atribuciones dispuestas por norma jurídica especifica o delegadas por la Máxima Autoridad Ejecutiva

Que, mediante Decreto Edil Nº 002/2021, de fecha 02 de septiembre de 2021, el Gobierno Autonomo Municipal de La Paz aprobo el "Reglamento Específico del Sistema de Administración de Bienes y Servicios (RE-SABS) del Gobierno Autónomo Municipal de La Paz - Parte I Organo Ejecutivo", el cual en su Artículo 20, establece que. "El responsable de la Contratación por Desastres y/o Emergencias es el Alcalde o Alcaldesa", así también el Articulo 21, señala que: "Las Contrataciones por Desastres ylo Emergencias serán realizadas conforme dicte Resolución Ejecutiva de Declaratoria de Desastres y/o Emergencias conforme a la Ley Nº 502, de 18 de noviembre de 2014, de Gestion de Riesgos'

Que, el Alcalde Municipal de La Paz, mediante Resolución Ejecutiva Nº 309/2023; de fecha 14 de abril de 2023 y sus modificaciones, aprueba los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones", que establecen los procedimientos para llevar adelante los Procesos de Contratación en las distintas modalidades, con la finalidad de dar cumplimiento a las disposiciones de contratación vigentes, estableciendo, en su sub numeral 5.5., el procedimiento para la contratación en la modalidad de desastres y/o emergencias y puntualmente en el sub numeral 5.5.1, el procedimiento a ser olicado para las Manifestaciones de Interés para conformar el Listado por Categorias de Empresas Habilitadas para contrataciones de obras y servicios identificados por Desastres vio Ememencias

Que, en fecha 05 de junio de 2024, se emitió la Resolución Ejecutiva Nº 0437/2024 a través de la cual se modificó el sub numeral 5.5. Contratación por Desastres ylo Emergencias para Obras, Bienes, Servicios Generales y Consultoria, de los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones" aprobados por Resolución Ejecutiva Nº309/2023, de fecha 14 de abril de 2023, en este entendido en su sub numeral 5.5.1, establece el procedimiento para la: "Contratación de obras y servicios identificados por Desastres y/o Emergencias Manifestaciones de Interes para conformar el Listado por Categorías de Empresas Habilitadas para contrataciones de obras y servicios identificados por Desastres y/o Emergencias"

Que, así también, el inciso F), del sub numeral 5.5.1., "Contratación de obras y servicios identificados consignados en el listado de empresas habilitadas po-Desastres y/o Emergencias - Manifestaciones de Interés para conformar el Listado por Categorías de Empresas Habilitadas para contrataciones de obras y servicios identificados por Desastres y/o Emergencias*, de los citados "Protocol de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones", refiere:

- "El (la) Director (a) de Licitaciones y Contrataciones, emitirá la Resolución Administrativa que apruebe la conformación del Listado por Categorias de Empresas Habilitadas para contrataciones de obras y servicios identificados por Desastres y/o Emergencias del Gobierno Autónomo Municipal de La Paz-
- La publicación en un medio de prensa escrita de circulación nacional y otros medios de comunicación

- La digitalización de la documentación legal de respaldo presentada por las | EVALUACIÓN DE MANIFESTACIONES DE INTERÉS DE OBRAS empresas habilitadas y su publicación en la página web institucional interna del Gobierno Autónomo Municipal de La Paz por un servidor público del Despacho de la DLC
- El ambien y custodia de la documentación del neceso de conformación del Listado por Categorías de Empresas Habilitadas, por parte de la Unidad de Gestion Documental y Seguimiento de la DLC.
- La obligación de las empresas habilitadas de mantener actualizada y vigente la documentación presentada, debiendo la misma ser remitida oportunamente

La vigencia del Listado de Empresas Habilitadas, será computable, desde su publicación en medio de prensa escrita de circulación nacional hasta la conformación del nuevo listado correspondiente a la siguiente gestión.

En caso de existir la necesidad de complementar el listado de empresas habilitadas la SMRGV podrá solicitar a la DLC, ampliar la vigencia del Listado de Empresas Habilitadas de la gestión anterior, para:

- Las categorias de obra que fueron declaradas desiertas, considerando los antecedentes y respetando el orden de prelación establecido
- Las categorías de obra que cuenten con una sola empresa habilitada, (...)*

Por su parte, el sub indice ii), del precitado inciso F), refiere: El (la) Director (a) de la DLC, mediante Resolución Administrativa, declarará desierta total o parcialm la Convocatoria de Manifestaciones de Interés, cuando la Comisión de Evaluación recomiende la misma al haberse identificado alguna de las siguientes causales

- a) No se hubiera recibido ninguna Manifestación de Interés.
- b) Ninguna Manifestación de Interés, hubiese cumplido lo especificado en el Documento Base para Manifestaciones de Interés.

Los incisos a) y b) podrán aplicarse también por categoría*.

Que, mediante Resolución Administrativa Nº 06/2024, de fecha 31 de julio de 2024, se aprueba la conformación del "LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRESY/O EMERGENCIAS" gestión 2024 para Obras. CONSIDERANDO:

Que, de conformidad a lo establecido en el paragrafo I, del inciso C), del sub numera 5.5.1., de los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones" aprobados mediante Resolución Ejecutiva Nº 309/2023, de fecha 14 de abril de 2023 modificada por Resolución Ejecutiva Nº 0437/2024, de fecha 05 de junio de 2024, la Secretaria Municipal de Resiliencia y Gestión de Vulnerabilidades (SMRGV), mediante oficio con CITE: SMRGV DESP. Nº 0613/2025, de fecha 15 de julio de 2025, remite a la Dirección de Licitaciones y Contrataciones, la solicitud de inicio del procedimiento y Documento Base para mandestaciones de interés para CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025 - Segunda Convocatoria, considerando las siguientse categorias para obras: A, B, C, D, E, F, G, H, I, J, y dos tipos de Servicios Identificados: 1. Bacheo y 2. Recapeo Asfáltico, a fin de que se efectuen las gestiones para la publicación correspondiente. Asimismo, solicita que len consideración de los antecedentes acontecidos con la convocatoria previa a la presente, considerando los principios de economía, eficacia, eficiencia, criterios de oportunidad, y en aplicación de lo establecido en el inciso F), del sub numeral 5.5.1., de los "Protocolos de Áctuación y Relacionamiento de Contrafaciones" vigente, se solicita a su autoridad, que para el caso de obtenerse categorías de obras desiertas o con una sola empresa, se proceda a la ampliación de la vigencia del Listado de Empresas Habilitadas de la gestión 2024, aprobado mediante Resolución Administrativa 06/2024 de fecha 31 de julio de 2024, hasta la conformación del nuevo listado correspondiente aplicando el orden de prelación establecido; debiendo considerarse a los efectos de cómputo de invitaciones, rechazos y contratos, las connotaciones y alcances de la emisión de un nuevo Listado; toda vez que su aplicabilidad es complementaria en conformidad de los protocolos.

Que, mediante publicación efectuada en fecha 20 de julio de 2025, en el medio de prensa escrita de circulación nacional "La Prensa", se convocó a empresas interesadas en presentar manifestaciones de interés para la CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EM ERGENCIAS. Gestión 2025 - Segunda Convocatoria, hasta horas 10:00 a.m. del día viernes 0 de agosto de 2025.

CONSIDERANDO

Que, en fecha 01 de agosto de 2025 a Hrs. 10:00 a.m., se realizó el cierre de recepción de Manifestaciones de Interés para la: CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORIAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025 - Segunda Convocatoria, conforme Acta de Cierre de Recepción de Manifestaciones de Interés Nº 19/2025

Que, en fecha 01 de agosto de 2025, a horas 11:00 a.m., de acuerdo a Convocatoria publicada en medio de prensa escrito, se realizó el Acto de Apertura de Manifestaciones de Interés para la CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Geetión 2025 - Segunda Convocatoria, contándose con la participación de cinco (5) empresas, conf evidencia del Acta de Apertura de Manifestaciones de Interés Acta Nº 020/2025, de la

Que, en fecha 26 de agosto de 2025, en cumplimiento a la normativa municipal viger la Comisión de Evaluación designada para el efecto, emite el Informe DLC - UPC Nº 053/2025, mediante el oual informa lo siguiente:

MANIFESTACIONES DE INTERÉS PARA OBRAS: Se detallan a continuación:

NP.	EMPRESA PARTICIPANTE	Categorias
Ť.	CODECISAL	A-C-I
2	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA: RIVALCO LTDA:	A-0:G-I
3	ENPRESA CONSTRUCTORA Y CONSULTORA S.R.L. "CONSTRUKTURAL" S.R.L.	5-D
Ĺ	"BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."	A-C-5-I
5	EMPRESA CONSTRUCTORA GUARACHI LTDA	A-C-G-I

* MANIFESTACIONES DE INTERÉS PARA SERVICIOS IDENTIFICADOS: No se recibió ninguna Manifestación de Interes.

EVALUACIÓN PRELIMINAR

Que, conforme lo establecido en el sub numeral 1.11.1., del Documento Base para Manifestaciones de Interès, las empresas participantes que producto de la Evaluación Preliminar cumplieran con lo requerido para dicha etapa, pasarán a la Evaluación

Que, conforme el precitado Informe la Comisión de Evaluación, como resultado de la Evaluación Preliminar para obras, las empresas participantes que continúan a la siguiente etapa son las siguientes:

NF.	EMPRESA PARTICIPANTE
t	COORC: S.R.L.
2	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA. RIVALCO LTDA.
3	EMPRESA CONSTRUCTORA Y CONSULTORA S.R.L. "CONSTRUKTURAL" S.R.L.
4	'BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."
5	EMPRESA CONSTRUCTORA GUARACHI LTDA

EVALUACIÓN FINANCIERA

Que, producto de la Evaluación Financiera, la Comisión de Evaluación procedió a la verificación y análisis de la información financiera presentada, considerando los siguientes puntos: facturación anual, el cálculo del indice de liquidez, prueba ácida de liquidez y revisión de la línea de crédito, obteniendo los siguientes resultados.

CAUSALES DE DESCALIFICACIÓN

EMPRESA CONSTRUCTORA Y CONSULTORA S.R.L. "CONSTRUKTURAL" S.R.L.

De la revisión del Formulario A-4 "RESUMEN DE FACTURACIÓN POR AÑO (PERIODO ENERO DICIEMBRE) EN CBRAS, la empresa perlicipante deciaro un importe de 8a4.029.114,01-, para la gestión 2023 y de Ba27 256.015,52 - para la gestión 2024. Sin embargo, al verificar los datos de las facturés adjuntas, se evidenció por una parte que las gestiones declaradas corresponden al 2022 y 2023; y par atra, que los mantos coreignados representan. Est. 961,547,85 - y Es29.323,581,68 respectivamente, en realidad e la gestión 2022 con Ba 1,961,547,65 y e la gestión 2023 con Ba

De acuerdo con el inciso o) del sub numeral punto 12. Documentos Legales, Financieros, Administrativos y Tecnicos para las Manifestaciones de Interés, inciso o), el valor mínimo requerido de facturación por año (anero a diciembre) para catégorias mayores a 3a 5.000.000 -, es precisamente de Ba 5,000,000. En este sentido, la empresa participante, NO CUMPLE, con el requesto para la gestion 2022, lo que constituye causal de descalificación, según lo establecido en el inciso c) del sub numeral 1.4 Causales de Descalificación, del Documento Base para Manifestaciones de Interés, que establece Cuando la Manifestación de interés no cumpla con las condiciones establecidas en el Documento Base para Manifestaciones de Interesf

EMPRESA CONSTRUCTORA GUARACHI LTDA

Realizada la revisión de la línea de crédito presentada, por un importe Ba737.000 -, se observa que no refeja el saldo disponible, por lo que, NO CUNPLE, con el inciso o), del sub numeral 1.2. Documentos Legales, Financiaros, Administrativos y Tácnicos para las Manifestaciones de Interes, del Documento Base para Manifestaciones de Interés. En consecuencia, este hecho constituye causal de descalificación, conforme a lo establecido en el inceo oj, del sub numeral 14. Causales de Descalificación, del Documento Base para Manifestaciones de Interés que señala: "Cuando la Manifestación de Interes no cumpla con las condiciones establecidas en el Documento Base para Manifestaciones de Interés^a.

Que, por lo descrito anteriormente, producto de la Evaluación Financiera, continúan en el proceso de evaluación las siguientes empresas participantes:

Nº.	EMPRESA PARTICIPANTE	Categorias
11	CODEC(S.R.L.	A-C4
2	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA. RIVALCO LTDA.	A-C-G-I
3	®ISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L.*	A-C-E-I

Que, conforme lo establecido en el sub numeral 1.11.2, del Documento Base para Manifestaciones de Interès, las empresas participantes que producto de la Evaluación Financiera cumplieran con lo requendo, pasarán a la Evaluación Legal.

Que, producto de la Evaluación Legal, continúan en proceso de evaluación las siguientes empresas participantes

Mª	EMPRESA PARTICIPANTE	Categorias
1	CODEC: S.R.L.	4-C-I
2	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA RIVALCO LTDA.	A-C-G-)
3	'SISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."	A-C-E-I

Que, conforme lo establecido en el sub numeral 1.11.3, las empresas participantes que producto de la Evaluación Legal cumplieran con lo requerido, pasarán a la Evaluación Técnica (experiencia específica de la empresa).

EVALUACIÓN TECNICA (Experiencia Específica).

Que, en ese marco, y producto de la Evaluación Técnica, se realizó la revisión de la documentación presentada junto a las Manifestaciones de Interés, de acuerdo a lo establecido en el Documento Base para Manifestaciones de Interés, que señala en su sub numeral 1.10 que: "Se considerará como experiencia específica válida las obras similares terminadas, que cuenten con certificado/acta de recepción definitiva o certificado de cumplimiento de contrato, realizadas dentro de los últimos siete (7) años a la fecha de presentación de manifestaciones de interès, de acuerdo a las categorias establecidas en el presente Documento Base de Manifestaciones de Interés"

Que, de la Evaluación Técnica de la experiencia específica, y habiéndose evaluado la documentación presentada por las empresas participantes, que pasaron la Evaluación Preliminar, Financiera y Legal, se tiene:

CAUSAL DE DESCALIFICACIÓN:

RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA: RIVALCO LTDA: (CATEGORIA I)

El Monto Ajustado por Revisión Antmética (MAPRA) esciende a Bat 388.031,44 - (Un million trescientos sesente y seis mil treinte y uno 44/100 Bolivience), el cuel resulte menor el Velor Mínimo Requerido para la osfegoria i: "Reparaciones y/o Reconstrucciones" (hasta Ba 5,000,000), en el DBM que es de 5a2 000 000,00 - (Dos millones 00100 Bolivianos), incurriendo en causal de descairficación conforme al inciso di del sub numera 24. Caussies de Descalificación del Documento Bese para Manifestaciones de Inferés que señala: "Cuando la Manifestación de Interés no curriole con las condiciones establecidas en el Cocumento Base para Manifestaciones de Interes'

RESULTADOS DE LA EVALUACIÓN

Que, de acuerdo al Informe de Evaluación DLC – UPC Nº 053/2025, de fecha 26 de agosto de 2025, la Comisión de Evaluación ha concluido que el resultado de la evaluación de las manifestaciones de interes presentadas para obras, es el siguiente:

CATEGORÍA	TIPO DE OBRA				
Δ	Obrez Hidraulicas (Hasta 5a5.000.000 Onco millones 00/100 Solivianos)				
EMPRESA	EVALUACION PRELIMINAR (CUMPLENO CUMPLE)	EVALUACION FINANCIERA (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACION LEGAL (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN TECNICA (CUMPLENO CUMPLE)	
CODEC(S.R.L.	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA RIVALCO LTDA	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
BISONTE - CONSTRUC- CION E INGENIERIA S.R.L.*	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
EMPRESA CONSTRUCTO- RA GUARACHI LTDA	CUMPLE	NO CUMPLE	2	4	

CATEGORÍA	TIPO DE OBRA Obras Hidráulicas (Hasta 555,000,000 Dinco millones 00/100 Bolivience)				
8					
EMPRESA	EVALUACIÓN PRELIMINAR (CUMPLE/NO CUMPLE)	EVALUACIÓN FINANCIERA (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACION LEGAL (CUMPLE/NO CUMPLE)	EVALUACIÓN TECNICA (CUMPLE/NO CUMPLE)	
EUPRESA CONSTRUCTO- RA Y CONSULTORA S R.L. "CONSTRUKTURAL" S R.L.	CUMPLE	NO CUMPLE	35	-	

CATEGORIA	TIPO DE OBRA Otires de Estabilización y de Contanción (Háste Be5.000.000 Cinço millones 00/100 Bolivishos)				
С					
EMPRESA	EVALUACION PRELIMINAR (CUMPLE/NO CUMPLE)	EVALUACION FINANCIERA (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACION LEGAL (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN TECNICA (CUMPLEINO CUMPLE)	
CCCECISRL.	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA RIVALCO LTDA	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
'BISONTE - CONSTRUC- CION E INGENIERIA S.R.L."	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
EMPRESA CONSTRUCTO- RA GUARACHI LTDA	CUMPLE	NG CUMPLE	i i	i i	

CATEGORIA	TIPO DE OBRA				
D	Obree Hidraulises (Haste Ba5.000.000 Onco millones 00/100 Bolivianos)				
EMPRESA	EVALUACION PRELIMINAR (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN FINANCIERA (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACION LEGAL (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN TECNICA (CUMPLENO CUMPLE)	
EMPRESA CONSTRUCTO- RA Y CONSULTORA S.R.L. 'CONSTRUKTURAL' S.R.L.	CUMPLE	NO CUMPLE	1	-	

CATEGORÍA	TIPO DE OBRA Coras en Edificaciones (Masta Ba5,000,000 Cinco millones 00/100 Bob/(anos)				
E					
EMPRESA	EVALUACION PRELIMINAR (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN FINANCIERA (CUMPLE/NO CUMPLE)	EVALUACIÓN LEGAL (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN TECNICA (CUMPLEINO CUMPLE)	
"SISONTE - CONSTRUC- CION E INGENIER/A S.R.L."	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	

CATEGORÍA	TIPO DE OBRA				
G	Clores Visies (Hesta Ba5,000,000 Cinco millones 00(100 Bolivianos)				
EMPRESA	EVALUACIÓN PRELIMINAR (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN FINANCIERA (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN LEGAL (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN TECNICA (CUMPLEINO CUMPLE)	
RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA: RIVALCO LTDA:	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
EMPRESA CONSTRUCTO- RA GUARACHI LTDA	CUMPLE	NO CUMPLE	+	Ť	

CATEGORIA	TIPO DE OBRA				
	Reparaciones y / o Reconstrucciones (Hasta Es5.000.000 Cinco miliones 00/100 Bolivianos)				
ENPRESA	EVALUACIÓN PRELIMINAR (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACIÓN FINANCIERA (CUMPLEINO CUMPLE)	EVALUACION LEGAL (CUMPLENO CUMPLE)	EVALUACION TECNICA (CUMPLEINO CUMPLE)	
CODEC SRL	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIONES LTDA RIVALCO LTDA	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	NO CUMPLE	
BISONTE - CONSTRUC- CION E INGENIERIA S.R.L.*	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	CUMPLE	
EMPRESA CONSTRUCTO- RA GUARACHI LIDA.	CUMPLE	NO CUMPLE		-	

Que, a través del precitado Informe DLC - UPC Nº 053/2025, de fecha 26 de agosto de 2025, la Comisión de Evaluación recomienda:

SERVICIOS IDENTIFICADOS:

 Al evidenciarse que no se presentó ninguna Manifestación de Interés para Servicios Identificados, la Comisión de Evaluación recomienda a la Directora de la Dirección de Licitaciones y Contrataciones, DECLARAR DESIERTA, la Segunda Convocatoria para: CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, GESTIÓN 2025, en aplicación al inciso a), del sub numeral 2.7, del Documento Base para Manifestaciones de Interés, concordante con lo establecido en el inciso a), del subinidice iii), del inciso F), del sub numeral 5.5, de los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones" que señala: "No se hubiera recibido ninguna Manifestación de Interés".

OBRAS:

- Al evidenciarse que no se presentaron Manifestaciones de Interes para las Categorías F-H-J de Obras, la Comisión de Evaluación recomienda DECLARAR DESIERTA la Segunda Convocatoria para: CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025, en aplicación al inciso a), del sub numeral 1.7., del Documento Base para Manifestaciones de Interes, concordante con lo establecido en el inciso a), del subindice iii), del inciso F), sub numeral 5.5 de los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones", que establece: "Vo se hubiera recibido ninguna Manifestación de Interés".
- Así mismo, de acuerdo a la evaluación realizada, la Comisión de Evaluación reconsienda DECLARAR DESIERTA la Segunda, Convocatoria para: CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS DENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Geetión 2025, para las Catagorías, B-D, en aplicación al Inciso b), del sub numeral 1.7., del Documento Base para Manifestaciones de Interés, concordante con lo establecido en el inciso b), del subindice iii), del inciso F), sub numeral 5.5., de los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones", que prescribe "Ninguna Manifestación de Interés, hubiese cumplido (o especificado en el Documento Base para Manifestaciones de Interés."
- También, recomienda la HABILITACIÓN DE EMPRESAS (OBRAS), según el Orden de Prelación obtenido, de acuerdo al monto calculado determinado en la Evaluación Técnica, conforme el siguiente detalle:

CATEGORIAS	EMPRESA CALIFICADA	MONTO CALIFICADO (MC)	ORDEN DE PRELACION
CATEGORÍA A	'SISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."	2.861.094.647,32	PRIMERO
	CODEC(S.FL.	1 859 822 869,97	SEGUNDO
	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LTDA, RIVALCO LTDA	502 031 102,91	TERCERO
CATEGORÍA C	*BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L.*	4.828.303.493,35	PRIMERO
	CODEC/S.R.L.	519.826.969,01	SEGUNDO
	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LTDA: RIVALCO LTDA	303.117.921,77	TERCERO
CATEGORIA E	*BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L.*	634 138 970,92	PRIMERO
CATEGORIA G	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LTDA: RIVALCO LTDA	389.636.823,33	PRIMERO
CATEGORIA	CODECISEL:	1.187.439.016,37	PRIMERO
- 14	"5:SONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."	919.014.713,59	SEGUNDO

 Finalmente, recomienda cursar las notas de solicitud de documentos a las empresas calificadas de acuerdo al siguiente detalle.

N*	EMPRESA CALIFICADA	
7	CODEC/SRL	
2	RIVERA'S ALIGIA CONSTRUCCIONES LTDA RIVALCO LTDA	
3	"BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."	

Que, efecto de lo señalado, se emitieron los oficios con Cites: DLC - UPC № 21/2025; DLC - UPC № 22/2025 y DLC - UPC № 23/2025; todos de fecha 28 de agosto de 2025, otorgándose un plazo a las empresas calificadas de cinco (5) días hábiles siguientes a su recepción, evidenciando conforme cursa en documentación adjunta a la carpeta, que dichas notas fueron notificadas en fecha 29 de agosto de 2025.

Que, conforme lo solicitado las empresas calificadas, presentaron la documentación requerida hasta el 04 de septiembre de 2025, emitiéndose el Informe Legal DLC – UPC Nº 61/2025, de fecha 10 de septiembre de 2025, por el cual el Asesor Legal de la Dirección de Licitaciones y Contrataciones, designado al efecto, pone a consideración de la Comisión de Evaluación, los resultados de la revisión efectuada a los documentos legales presentados.

Que, en cumplimiento al procedimiento establecido en el paragrafo IV, del inciso E), del sub numeral 5.5.1., de los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones" aprobados por la Resolución Ejecutiva Nº 309/2023, de fecha 14 de abril de 2023, modificados por la Resolución Ejecutiva Nº 0437/2024, de fecha 14 de junio de 2024, la Comisión de Evaluación emite el Informe D.L.C. – U.P.C. Nº 062/2025, de fecha 17 de septiembre de 2025, correspondiente a la revisión técnica, financiera, y cotejo de la documentación que acredita la experiencia específica de las empresas calificadas, para: CONFORIMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025 - Segunda Convocatoria, recomendando a la Directora de Licitaciones y Contrataciones la emisión de la Resolución Administrativa que disponga la aprobación del mismo.

Que, asimismo el Informe D.L.C. – U.P.C. Nº 062/2025; de fecha 17 de septiembre de 2025, concluye que de acuerdo al MC (MONTO CALCULADO) obterido efecto de la revisión, verificación y cotejo, realizada a la documentación presentada para validación, se establece el Orden de Prelación, de acuerdo al siguiente detalle:

CATEGORIAS	EMPRESA	(MC)	PRELACION
CATEGORÍA A	*BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L.*	2 851 094 547,32	PRIMERO
	COOECI S.R.L.	1.859.822.669,97	SEGUNDO
	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LTDA. RIVALCO LTDA.	502,031,102,91	TERCERO
CATEGORÍA C	'BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."	4.828.303.493,35	PRIMERO
	CODEC: S.R.L.	519.825.969,01	SEGUNDO
	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LTDA, RIVALCO LTDA	303.117.921,77	TERCERO

CATEGORÍAS	EMPRESA	MONTO CALIFICADO (MC)	ORDEN DE PRELACION
CATEGORIA E	*BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L.*	634:138.970,92	PRIMERO
CATEGORÍA G	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LIDIA. RIVALCO LIDIA	389 536 523,33	PRIMERO
CATEGORIA	CODEC(S.R.L.	1.187.439.015,37	PRIMERO
11	15/SONTE - CONSTRUCCIÓN E INGENIERIA S.R.L.*	919.014.713,59	SEGUNDO

POR TANTO

La Directora de Licitaciones y Contrataciones a.i., del Gobierno Autónomo Municipal de La Paz, en mérito a las atribuciones conferidas por la Ley del Ordenamiento Jurídico y Administrativo Municipal, aprobada mediante Ley Municipal Autonómica N° 007, de fecha 03 de noviembre de 2011, modificada mediante Leyes Municipales Autonómicas N° 013, de fecha 03 de enero de 2012, N° 014, de fecha 07 de marzo de 2012, N° 222, de fecha 10 de febrero de 2017 y N° 269, de fecha 21 de diciembre de 2017; los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones" aprobados por Resolución Ejecutiva N° 0309/2023, de fecha 14 de abril de 2023, modificada por Resolución Ejecutiva N° 0437/2024, de fecha 05 de junio de 2024 y el Documento Base para Manifestaciones de Interés para: CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025 - Segunda Convocatoria.

RESUELVE-

ARTÍCULO 1.-APROBAR la CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORÍAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025 - Segunda Convocatoria, para <u>OBRAS EN LAS CATEGORÍAS</u>: A. C. E. G. e. I., en atención al Informe D.L.C. – U.P.C. Nº 053/2025, de fecha 25 de agosto de 2025 e informe D.L.C. – U.P.C. Nº 052/2025, de fecha 17 de septiembre de 2025, emitido por la Cornición de Evaluación designada al efecto, conforme el siguiente detalle y Orden de Prelación:

CATEGORÍAS	EMPRESA HABILITADA	MONTO CALIFICADO (MC)	ORDEN DE PRELACION
CATEGORÍA A	'BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L.'	2.861.094.647,32	PRIMERO
	CODECISEL	1 859 822 869,97	SEGUNDO
	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIÓ- NES LTDA. RIVALCO LTDA	502:031 102,91	TERCERO
CATEGORÍA C	'BISONTE - CONSTRUCCIÓN E INGENIERIA S R.L.'	4.828.303.493,35	PRIMERO
	CODEC! S.R.L.	519.826.969,01	SEGUNDO
	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LTDA. RIVALCO LTDA	303.117.921,77	TERCERO
CATEGORIA E	"BISONTE - CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R.L."	634:138,970,92	PRIMERO
CATEGORIA G	RIVERA & ALIAGA CONSTRUCCIO- NES LTDA. RIVALCO LTDA.	389.536.823,33	PRIMERO
CATEGORIA	CODECISAL	1.187.439.015,37	PRIMERO
134	*BISONTE-CONSTRUCCION E INGENIERIA S.R. L.*	919.014.713,59	SEGUNDO

ARTICULO 2.- DECLARAR DESIERTA la Segunda Convocatoria para la CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORIAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025, de manera TOTAL, para los SERVICIOS IDENTIFICADOS. Bacheo y Recapeo Asfáltico y PARCIAL para OBRAS en las CATEGORIAS. B. D. F. H. y. J., en aplicación de lo establecido en los incisos a) y b), del sub numeral 1.7, e inciso a), del sub numeral 2.7., del Documento Base para Manifestaciones de Interés y en cumplimiento a los incisos a) y b), del subindice iii), del inciso F), sub numeral 5.5.1, "Contratación de obras y servicios identificados consignados en el listado de empresas habilitadas por Desastres y/o Emergencias — Manifestaciones de Interés para conformar el Listado por Categorias de Empresas Habilitadas para contrataciónes de obras y servicios identificados por Desastres y/o Emergencias", de los citados "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones", aprobados por Resolución Ejecutiva Nº 309/2023, de fecha 14 de abril de 2023, modificada por Resolución Ejecutiva Nº 0437/2024, de fecha 05 de lunio de 2024.

ARTÍCULO 3.- AMPLIAR, la vigencia del Listado de Empresas habilitadas de la gestión 2024, aprobado mediante Resolución Administrativa Nº 05/2024 de fecha 31 de julio de 2024, al amparo de lo establecido en el inciso F), del sub numeral 5.5.1., de los "Protocolos de Actuación y Relacionamiento de Contrataciones" vigente, aplicando el orden de prelación establecido, debiendo considerarse a los efectos de cómputo de invitaciones, rechazos y contratos, las connotaciones y alcances de la emisión de un nuevo Listado, toda vez que su aplicabilidad es complementaria.

ARTÍCULO 4.- La presente Resolución Administrativa deberá ser publicada en un medio de prensa escrita de circulación nacional, pagina Web institucional de Gobierno Autónomo Municipal de La Paz y otros medios de comunicación.

ARTÍCULO 5.- INSTRUIR la digitalización de la documentación legal de respaldo presentada por las empresas habilitadas y su publicación en la página web institucional de Gobierno Autónomo Municipal de La Paz por un servidor público del Despacho de la Dirección de Licitaciones y Contrataciones.

ARTÍCULO 6.- INSTRUIR el archivo y custodia de la documentación del procedimiento: MANIFESTACIONES DE INTERÉS PARA CONFORMACIÓN DE LISTADO POR CATEGORIAS DE EMPRESAS HABILITADAS PARA CONTRATACIONES DE OBRAS Y SERVICIOS IDENTIFICADOS POR DESASTRES Y/O EMERGENCIAS, Gestión 2025 - Segunda Convocatoria, por parte de la Unidad de Gestión Documental y Seguimiento de la Dirección de Licitaciones y Contrataciones.

ARTÍCULO 7 - Las empresas habilitadas y consignadas en el Artículo 1 de la presente disposición tienen la obligación de mantaner actualizada y vigente la documentación presentada, debiendo la misma ser remitida oportunamente a la Secretaria Municipal de Resiliencia y Gestión de Wulnerabilidades (SMRGV).

Registrese, notifiquese y comuniquese a la Unidad de Procesos de Contratación dependiente de la Dirección de Licitaciones y Contrataciones y a la Secretaria Municipal de Resiliencia y Gestión de Vulnerabilidades, debiéndose archivar el original de la presente Resolución Administrativa en secretaria de la Dirección de Licitaciones y Contrataciones.

dog derive & Ferral Shedre

GIOLP023025

SE REQUIERE

"personal de limpieza" para un hotel en Sopocachi Ref. 67905894

C212016522/2

AVISO DE EXTRAVIO DUEDA ANULADA LA PLACA Nº 3025 YXN DEL VEHICULOTOYOTA LAND CRUISER DE PROPIEDAD DE CORPORACION MINERA DE BOLIVIA NIT 1006965023

C212016686/2

NUMEROS DE EMERGENCIA

UNIDAD OPERATIVA DE TRÂNSITO	0: 911 - 4221509
SAR BOLIVIA:	112
RADIO PATRULLAS:	911 - 110
PAC 9	11 - 4304212
POLICIA TURÍSTICA	
LA PAZ:	2225016
SUCRE	648-0467
SANTA CRUZ	322-5016
POTOSE	622-7404
BOMBEROS:	119
AMBULANCIA DE EMERGENCIAS:	165 - 160
RED DE AMBULANCIAS:	167
DEFENSORÍA DE LA MIÑEZ:	156
GUARDIA DE TRANSPORTE	165
INTENDENCIA MUNICIPAL:	165
RETÊN DE EMERGENCIA:	114
LÍNEA ARCO IRIS:	2650915
QUEJAS DE RECOJO DE BASURA:	800 1017777
DELAPAZ	800173333





El Dr. Eulogio Méfrez Aramago, Director Nactional au , Lic. Tatsinis Kerbenne Barreno Dividinio Directoro General de Administración de Terras Escales del Instituto Nacional de Performa Agunta, en apticación de los Afficulos 70, 71 y 73 del Decreto Supreson de 29215 de Necho 20 es apodo de 2007, registramento de La Ley No. 1715 institutos por la Ley No. 3545 de 28 de représentaro de 2006, por el presente EDICTO: ROTIFICA a las Comunidades, ubicadas me et municipo de Santa Rusa, provincia General José Ballivión del departamento de Bern, con la RESOLUCIÓN DETERMINATIVA DE MODALIDAD DE DISTRIBUCIÓN DE TIERRAS RISCALES DISTRIBUCIÓN DE SENTIMENTO DE DETERMINATA CIENTO DISTRIBUCIÓN DE SENTIMENTO DE DETERMINATA CIENTO DISTRIBUCIÓN DE DISTRIBUCIÓN DE SENTIMENTO DISTRIBUCIÓN DE SENTIMENTO DISTRIBUCIÓN DE SENTIMENTO DE DESCRIPCIÓN SENTIMENTO DE DESCRIPCIÓN DE DE avaisalamientas, vertus y o iratino de turnus liscales en el finsi aberiminado en la presente Renolución, el URPA a ammocho o de dicio iniciam se actiones administrativas voyo pesales contrajos autores, cómpices, encubridores e instiguatores, de conformado a la debarrimació en la Disposación Rinal Prisoera de la Ley No 1713 de 18 de octobre de 1995, prisculo 37 del Decreto Septemo No 29015 de 02 de agonte de 2007, esticulos 3 de 3 de Ley No 475 de 18 de octobre contra a Managlamiento y Directo de Texes de 30 de disposación de Texas Facial está suprima 10 establecto an el anticolo 59 y seguientes del Decreto Septemo No 29015 de 02 de agosso de 2007, modificado por las flecrados Supremos No 3457 de 24 de nerro de 2013 y 4494 de 21 de atri de 2921 — SEXTO - Climitar entermpatos de las especiatios y complemento de la presente Resolución la Dirección General de Administración de Terras del RIPA Mactional en conformación con la Disección Departamental MRA Bern. — Registesses, Comuniqueste y Actriesses. Folo, Director Núñez Adminyo, Director Recional J.J., Lis Fabrala Katherie Burrero Orelano Diectora Geosal de Administración de Tierras Piscales del Antiquio Nacional de Sedorma Agraria.

P212016681/





LA DRA. PATRICIA MABEL AGUILAR **AGUILAR** JUEZ PÚBLICO CIVIL COMERCIAL VIGESIMO PRIMERO DE LA

Hace saber: Al público en general que dentru del Proceso Civil Ejecutivo seguido por BANCO FORTALEZA 5.A. contra NICOLAS QUILLA RAMOS y NATIVIDAD CORDERO SURCO, subre Cobro de Dineto, se ha señalado dia y hora de Audiencia de Segundo Remate, cuyo tenor es como se

****************************** AUTO CURSANTE A POLAS 234 A 235 DE OBRADOS — La Paz. 28 de agosto de 2025 — VISTOS. En atención al memorial que antecede, afendiendo el estado del proceso dividigentivo seguido por BANZO FONTAL EZAS A Contra NICOLAS QUILLA RAINOS y NATIVIDAD CORDERO SURCO, sobre Cobro de dineto, se señala Audencia Pública para el venticativo de SEGUNDO REMATE para el día viernes 10 de octubre de 2025, a horas 15 30, del bien immebile con

las siguientes características; " Bien objeto del remate: Lote de Terrenn, ubicado en Z/Bella Vista; Huanurhuanuri y La Ventilla, con una superficie de 200.00 M/sz., registrado en Derechos Reales baio la matricula 2.01.0.99.0083516 de titularidad de la escutada MCCLAS DUILLA RAMOS con C.I. 4285700 L.P. cuntorme se acredita del formulano de derechos reales de h. 176-177 y vta.

Base del rematir. Sobre la base de la subauta del bien in a Bs. 951.348,58 - INOVECIENTOS CINCUENTA Y UN MIL TRESCIENTOS CUARENTA Y OCHO 58/100 BOLIVIANOS) monto correspondiente a la rebaja del 20% emergente del informe avalúo técnico pericial cursante a fs. 137 a 161 ottulo por el Arq. Miquel Gaston VIII avicencio Zuleta, aprobado por auto de fs. 166.-

Lugar de remate; Dicho acto tendrá lugar en Hall del Edificio Anexo B. ubicado en la calle Potosi Nº 417 entre calles Gerano Sanjinez y Yanacocha. Los interesados en participar del acto de remale deberán realizar el emposa previo del 20% del valor de la base cituda en depósito judicial o en efectivo ente

i nambrado Martillero. Martillero: Conforme sorteo realizado mediante sistema THDH, se designo como Martillero a: Jarge Fernando Siacar Bacarreza, Martillero Judicial III^{*} 11, con dominillo procesal en Edif, Acco Iris Pisu 3 Of, 305 a, Calle Yanacocha Entre Comercio y Potosi, previa su notificación personal para que se pronuncie

Emire, comercio y rucio, printa su nomiciación personal para que e promiscio sobre la acquiación o rechizco de su designación, sea en el termino de fras dies computables a partir de su notificación con el presente auto.

"Situación impositiva del bien objeto de remaie: Según el arexo adjunto al avalios pencias (proformes detalladas), hace constar que el bien immobile objeto de subasta, cursante a fix. 160 a 165 val. de obrados, el bien immobile registra decidas de las gestiones 2021 y 2024.

dendas de les gesonnes coch y Ace 9.

Gravamenes del blen objeto de rematur. Se puede evidenciar que el immerblea subastarse cocsigna les siguientes gravamenes y/o restrictionnes.

-Gravamen: Hipoleca por 8s. 205.860.30. -, Tramite: 2210172 -> INGRESADO EN ECHA 15/02/2016 a horas: 11:56-15 a tavor de BANGO FORTALEZA SOCIEDAD ANOMIAM (BANCO FORTALEZA S.A.).

- Gravamen: HIPOTECA POR PRESTAMO DINERO POR 8s. 343,000.00. -, Tramite: 2314790 -> INGRESADO EN FECHA 09/08/2016 a horas: 11:03:13

vor de BANCO FORTALEZA SOCIEDAD ANONIMA (BANCO FORTALEZA Gravamen: Hipoteca POR Bs. 210,000.00 Bs.- Tramite: 2444844 -INGRESADO EN FECHA 17/03/2017 a horas: 10/58/37 a havor de BANCO FORTALEZA SOCIEDAD ANONIMA (BANCO FORTALEZA S.A.).

Gravamen: Hiputeca POR Bs. 683.500.00.-, Tramite: 3130308-> INGRESADO

AVISO DE REMATE

ENFECHA 19/02/2020 a tioras: 10:23:26 a favor de BANCO FORTALEZA S.A.iravamen: Hipoteca POR 8s, 548,600.00 - Trimite: 3247376 -> INGRESADO EN FECHA 30/12/2020 a horas: 12:51:08 a tayor de BANCO NACIONAL DE

Gravamen: REPROGRAMACIÓN POR 8s. 0.00,-. Trámite: 3583144 -> INGRESADO EN FECHA 27/04/2022 a horas: 10:11:39 a favor de BANCO FORTALEZAS.A --

- Graumen Eroburgo POR Bs. 52.632.72. - Trámite: 3877778 -> INGRESADO EN FECHA 18/05/2020 a horas: 17:53:09 a favor de BANCO 819A S.A. — - Gravamen: Embargo POR Bs. 534,657.76 - Trambe: 3921667 -> MGRESADO EN FECHA 20107/2023 a noros: 16.19.46 a tavor de BANCO NACIONAL DE

BOLIVIAS A. ravamen: Embargo POR 8s. 643,896.83 - Trámite: 4103365 -> MIGRESADO ENFECHA 03/04/2024 a horas 12:15/29 a favor de BANCO FORTALEZA S.A. - Gravomen: Embargo POR 8s. 534,657.76 - Tramite: 4260888 -> INGRESADO

EN PECHA 30/10/2024 a horas; 12:05:49 a tayor de BANCO NACIONAL DE BOLIVIAS A EN FECHA 24/01/2025 a horas 10/34/31 a tavor de BANCO FORTAL EZA S.A.

Notificaciones: Con la finalidad de otorgar publicidad al presente se rensate

Notificar por cédula: a los beneficiarios de los gravámenes consignados

NOTIFICAR al jele de segundad del Tribunal Departamental de Justicia con la audiencia, para los recaudos de seguridad necesarias, conforme Circular No. 024/05 PCD.L-

De conformidad al Art. 419 Parg. III del C. Procesal Civil para mayor poblicidad del acto de remate en consideración a su carácter trascendental, SE DISPONE la PUBLICACIÓN del aviso de remate también en el inmueble objeto de subasta. cuyo cumplimiento deberá acreditarse mediante fotografia adjunta a la

otificación, por el oficial de diligencias del juagado. PUBL IQUESE el avisa de remate con el presente auto por una sola vez con omocidias de anticipación al día de la subasta conforme el Art. 422 Parag. Illi del Cod. Procesal Civil, sea en órgano de prensa de circulación ruicional autoriorado. in/flåndase a log interesadas a recabar mayor información sobre el bion a ser subustado en Secretaria del jurgado. Mediante la publicación del presente Auto de remate se notifica a todo acreedor (anticreseste o hipotecário) o tercoro que

EL PRESENTE AVISO DE REMATE ES LIBRADO EN LA CIUDAD DE LA PAZ. A LOS DOCE (12) DIAS DEL MES DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICINCO

P.O. de la Juez Público Civil y Comercial 21° de la ciudad de La Paz-



0212016679/2

Mercantil Santa Cruz



LA DRA, KENNIA NINOSKA GUTIÉRREZ ANDALUZ JUEZ PÚBLICO CIVIL Y COMERCIAL SÉPTIMO DE LA CIUDAD DE EL ALTO.----2522525252525 HACE SABER QUE AL PUBLICO EN GENERAL

QUE DENTRO DEL PROCESO CIVIL EJECUTIVO SEGUIDO POR EL BANCO MERCANTIL SANTA CRUZ S.A. representado legalmente por SERGIO ADOLFO ROCHA MENDEZ CONTRA MIGUEL ANGEL TORREZ ALIAGA Y EUGENIA ORUÑO PATY SOBRE COBRO DE BOLIVIANOS, SE HA DISPUESTO LO SIGUIENTE. \$ AUTO CURSANTE A FS, 160 DE OBRADOS.---- EI

Alto, 12 de septiembre de 2025.---VISTOS: En mérito a lo solicitado, cumplido con la Audiencia de Primer remate tal cual se desprende por acta de fs. 155 a 155 vta. de obrados, se señala verificativo de audiencia pública de SEGUNDO REMATE para el día VIERNES 10 DE OCTUBRE DE 2025 a hrs. 10:30 a.m. sobre el bien inmueble: lote de terreno ubicado en la URBANIZACIÓN COSMOS 79 U.V. "G", LOTE 14, MANZANO 9 con una superficie de 264 mts.2. registrado bajo la Matrícula Nro. 2.01.4.01.0258386 de propiedad de Miguel Angel Torrez Aliaga, sobre la base del 80% del avalúo pericial cuya suma asciende a Bs. 539,883,36 (QUINIENTOS TREINTA Y NUEVE MIL OCHOCIENTOS OCHENTA Y TRES 36/100 BOLIVIANOS).---- Que cursa Informe de fs. 99 a 101 de obrados emitido por el Gobierno Autónomo Municipal de El Alto por el cual se informa que el inmueble objeto de remate adeuda. por las gestiones 2021, 2022 y 2023.---- Que, según Informe de Fs. 139 de obrados emitido por la Oficina de Derechos Reales de El Alto el inmueble

objeto de remate registra solo gravamen a favor de

la parte demandante.---- Que conforme señala el

art. 419 parag. Il del Código Procesal Civil se aclara

AVISO DE REMATE

que la parte EJECUTANTE es BANCO MERCANTIL SANTA CRUZ S.A. y la parte EJECUTADA: MIGUEL ANGEL TORREZ ALIAGA Y EUGENIA ORUÑO PATY designándose como martillero a la Dra. Adela Mamani Nuñez - MARTILLERA JUDICIAL Nro. 4 de El Alto, con Cel. 68033804 con domicilio en la Zona 12 de Octubre, Callejón 12, Galeria Vieros Nro. 34 Planta Baja, previa notificación y aceptación conforme a ley ---- Los interesados pueden concurrir el día y hora señalado al Hall del "EDIFICIO JUDICIAL EL ALTO" del Estado Plurinacional de Bolivia Órgano Judicial ubicado en la Calle Franco Valle entre calle 11, Lado Derechos Reales de El Alto, previo empoce del 20% de la ley de la base de remate.---- Asimismo, se dispone que el aviso de remate deberá publicarse en un periodico de circulación nacional en día hábil, por una sola vez con cinco días de anticipación al día de la subasta en aplicación al art. 422 parag. III concordante con el art. 419 parag. III del Código Procesal Civil, importando los mismos citación a los acreedores que tuviesen constituidas hipotecas sobre el inmueble a rematarse, conforme al art. 1479 del Código Civil, sea con las formalidades de ley

FIRMA Y SELLA: KENNIA N. GUTIERREZ ANDALUZ. JUEZ PUBLICO CIVIL Y COMERCIAL SÉPTIMO DE LA CIUDAD DE EL ALTO - LA PAZ - BOLIVIA. - FIRMA Y SELLA: CARLOS BRITO GUTIERREZ AYESTA. SECRETARIO - ABOGADO DEL JUZGADO PUBLICO CIVIL Y COMERCIAL SEPTIMO DE LA CIUDAD DE EL ALTO - LA PAZ - BOLIVIA.--

888888888888888888888888888888888 EL PRESENTE AVISO DE REMATE ES LIBRADO EN LA CIUDAD DE EL ALTO AL PRIMER DÍA DEL MES DE OCTUBRE DEL ANO DOS MIL VEINTICINCO .-



ECONOMICO



A NOMBRE DE LA LEY EL DR. FREDDY M. RODRIGUEZ TITO JUEZ PUBLICO CIVIL Y COMERCIAL DECIMO PRIMERO DE EL ALTO - LA PAZ - BOLIVIA. HACE SABER AL PUBLICO EN GENERAL LO QUE SE TIENE ORDENADO DENTRO DEL PROCESO CIVIL EJECUTIVO

SEGUIDO POR EL BANCO ECONOMICO S.A. REPRESENTADO LEGALMENTE POR MARCO ANTONIO CASTELLON TERAN Y CTRA EN CONTRA DE SERGIO CELIO PINTO CONDORI Y YESENIA FABIOLA SARAVIA MAMANI SOBRE COBRO DE DINERO, SE HA SEÑALADO VERIFICATIVO DE LA PRIMERA AUDIENCIA PUBLICA DE REMATE, MEDIANTE EL AUTO DE FOJAS 116-116 VIta. DE OBRADOS, CUYO TENOR LITERAL ES COMO A CONTINUACIÓN SE TRANSCRIBE: ---- Alto, á 17 de Septiembre de 2025.---- EN LO PRINCIPAL Y A LOS OTROSIES - VISTOS: En atención a lo solicitado: en ejecución de sentencia dentro del proceso civil ejecutivo seguido por Banco Económico S.A. legalmente representado por Marco Antonio Castellón Terán v/o Irene Germana Orozco Rivero en contra de Sergio Celio Pinto Condori y Yesenia Fabiola Saravia Mamani (en calidad de deudores), sobre cobro de dinero, habiéndose cumplido con las medidas para el remate, se señala audiencia de subasta y remate POR PRIMERA VEZ sobre el bien inmueble registrado bajo la Matrícula 2014010151879. (Lote de Terreno) Urbanización Cosmos 79 U.V.C., Lote Nº 21, Manzana 15, sobre ia Calle S/N, con una extensión superficial de 264.00 Mts.2, de propiedad del ejecutado Sergio Celio Pinto Condori con C.I. Nº 9218757 LP, para el día Miércoles 15 de Octubre de 2025 años, a horas 15:30 p.m. acto que se llevará a cabo en el pasillo anexo al Juzgado Público Civil y Comercial Onosavo de El Afto. instalaciones del Edificio del Tribunal Departamental de Justicia de El Alto 2do Piso, ubicado en el Cruce Viacha entre la Av. Satélite y Av. Franco Valle, de la Zona 12 de Octubre de la Ciudad de FLAlto, sobre la base de su avalúo pericial cuesante a Es. 89-99. de obrados, aprobado por Auto de Fs. 108 de obrados, es decir sobre el valor comercial de Bs. - 676.854.97. - (SEISCIENTOS SETENTA Y SEIS MIL OCHOCIENTOS CINCUENTA Y CUATRO 97/100 BOLIVIANOS), designándose como martillero para dicho acto a Ingali Conderi Juan Carlos, Martillero Judicial Nº 12, con domicilio procesal en la Zona 12 de Octubre Av. Franco Valle Nº 51, entre Calles 10 v 11 Galería Luna 1er Piso OF 2. celular 71966119, previa su notificación personal, debiendo

los interesados en el presente remate presentarse el día y

AVISO DE REMATE

hora señalado, previo empoce del 20% de la base a realizarse mediante depósito judicial ante el departamento correspondiente del Consejo de la Magistratura o en efecto ante el Sr. Martillero de acuerdo a lo previsto en el Art. 420 del Código Procesal Civil. Se hace constar al público en general que conforme informe emitido por el Gobierno Autónomo Municipal de El Alto de Fs. 75-77 de obrados, se tiene adeudo tributario del inmueble objeto del remate.-

Publicitese el aviso de remate por una sola vez con cinco días de anticipación al día de la subasta en virtud del Art. 422.III del Código Procesal Civil, en un medio de circulación nacional, publicación de remate que se notifica a todo otro acreedor o tercero que considerare tener derecho a alegar sobre el bienobjeto de subasta, invitando a los demás interesados a recabar información de conformidad al Art. 419 III del mismo cuerpo

En previsión del Art. 25.3 del Código Procesal Civil y para su mayor publicidad, atendiendo la trascendencia del acto de remate, se dispone la publicación del presente aviso de remate en el inmueble obieto de la subasta, sea con las formalidades de Ley. Importará citación expresa con el presente Auto al acreedor que tiene constituido gravamen sobre el bien objeto de la subasta a los efectos del Art. 1479 del Código Civil,--

Finalmente notifiquese al Jefe de Seguridad de este Tribunal para que se tome los recaudos de seguridad necesarios para la Audiencia conforme a la Circular No. 024/06 P.C.S.J. Notifiquese con la presente determinación a las partes procesales en dornicilio real de la parte demandada, sea con las formalidades

FIRMA Y SELLA: Dr. Freddy M. Rodriguez Tito --- JUEZ PUBLICO CIVIL Y COMERCIAL DECIMO PRIMERO DE EL ALTO TRIBUNAL DEPARTAMENTAL DE JUSTICIA - EL ALTO LA PAZ FIRMA Y SELLA ANTE MI: Abg. Jain Nina Mamani - SECRETARIO-ABOGADO - JUZGADO PUBLICO CIVIL Y COMERCIAL DECIMO PRIMERO - EL ALTO - LA PAZ -BOLIVIA ---- EL PRESENTE AVISO DE REMATE ES LIBRADO EN LA CIUDAD DE EL ALTO DE LA PAZA LOS VEINTISEIS DIAS DEL MES DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTICINCO AÑOS.



Bolívar jugará una seguidilla de partidos, pues además del torneo "seriado", en el "largo" tiene dos encuentros pendientes, contra Aurora y Blooming.

JEOVANA BERNABÉ B. La Prensa

In un partido de regular nivel, San Antonio Bulo Bulo y Bolívar empataron estadio Carlos Villegas, de Entre Ríos, Cochabamba, por la octava fecha de la Copa Bolivia.

Llamó la atención que este encuentro se haya jugado ante poca

asistencia de público, 300 personas aproximadamente. Al inicio de juego había 11 espectadores y las graderías del estadio cochabambino estaban desiertas en un cotejo de la División Profesional.

Bolívar tuvo la oportunidad de sumar los tres puntos fuera de casa, pues terminó el primer tiempo con un gol a su favor y dejó escapar de sus manos las opciones de gol que se le presentaron, no pudo definir, se dejó frenar y terminó con una sola unidad en un terreno pesado como consecuencia de la lluvia que cayó cuando comenzaba el compromiso.

El único gol del cuadro ce-Ja un gol (1-1) ayer en el leste fue convertido por Dorny Romero en el minuto ocho, antes intentó Robson Tomé, pero la pelota le rebotó al arquero Luca Giossa, cerca estaba el autor de la conquista quien no perdonó.

En el segundo tiempo Bolívar buscó el arco del rival, pero fue impreciso a la hora de atacar y en cada opción que se le presentaba, estaba atento el arquero Giossa. San Antonio, por su parte reaccionó, y atacó con peligro, pero Carlos Lampe se mostraba seguro en su área y desvió remates de Gustavo Mendoza y Adalid Terrazas.

Antony Vásquez, jugador de San Antonio se encargó de convertir el tanto del empate a los 72 minutos. El delantero aprovechó una distracción defensiva posterior a unos cambios y la mala salida de Lampe. Con el 1 a 1 Bolívar reaccionó y fue Romero quien anotó el segundo gol para el celeste, aunque la jugada fue invalidada por el VAR por una falta del jugador centroamericano en el principio de la acción.

Jueves 2 de octubre de 2025

"Nos faltó asegurar los goles y las oportunidades que tuvimos. Tenemos que pensar en los siguientes partidos y rendir al máximo".

> Domy Romero JUGADOR DE BOLÍVAR



)) SÍNTESIS

SAN ANTONIO BULO BULO

Luca Giossa; Jorge Flores, Widen Saucedo, Luis Barbosa, Diego Mercado (Kevin Mercado), Santiago Arce (Julio Herrera), Gustavo Mendoza, Erwin Sánchez (Alcides Ávalos), Leonardo Justiniano, Adalid Terrazas (Maximiliano Alonso) y Antony Vásquez DT. Pedro D'Pablo

BOLÍVAR

Carlos Lampe; Escleizon Freita (Jesus Velásquez), Jesus Sagredo, Santiago Echeverria, Miguel Torrén, Ignacio Gariglio, Robson Tomé, Ervin Vaca (Carlos Melgar). Dorny Romero, Patricio Rodriguez (Erwin Saavedra) y Martin Cauteruccio (Luis Paz) DT. Flavio Robatto

ÁRBITRO: José Carlos Gutiérrez. ASISTENTES: Carlos Tapia y Jorge Fernández.

GOLES: Romero (B), 8' y Vásquez (SA), 72'.

>Bolívar jugará otros siete encuentros de manera consecutiva, de las cuales cinco serán por la Copa Bolivia y dos de la División Profesional, lo que son reprogramados.

EL TIGRE BUSCA SACAR VENTAJA EN CASA AJENA

Bajo el arbitraje del colegiado Crislunes chocaron en La Paz, pero por tian Condori, hoy desde las 15:00 en el estadio del club Real Santa Cruz. en la capital cruceña. The Stronlogró la victoria con un doblete gest visitara a Oriente Petrolero en partido de la octava fecha de la consiguió permite al elenco que Copa Bolivia, torneo que se juega por grupos (cuatro en total), bajo el control de la Federación. En este torneo, el plantel auri-

negro es tercero de la Serie B con ocho puntos, en tanto que su rival es segundo del Grupo D con 11 unidades. Tigres y refineros volverán a jugar en menos de 72 horas, pues el el torneo de la División Profesional, ocasión en la que el equipo paceño de Andrés Chavez. La victoria que dirige el técnico Joaquín Monasterio continuar en el segundo puesto de la tabla de posiciones del torneo largo y de momento es inalcanzable, ya que suma 49 puntos y su inmediato perseguidor, Bolívar acumuló 43.

El equipo de Achumani tiene un partido pendiente por el torneo largo, el encuentro corresponde a la

vigésima fecha y se jugará el viernes 17 en La Paz, ante Independiente.

Además de la victoria que logró el lunes, el Tigre tendrá a sus jugadores concentrados en el juego, ya que el martes recibieron una parte de los sueldos que les adeuda la entidad. aunque se conoció que no todos fueron los beneficiados.

Para el encuentro de la octava fecha, el entrenador Monasterio mencionó que hoy realizará algunas variantes en el once inicial con relación al lunes, ya que no podra contar con Adrián Jusino, Sebastián Altamirano y Juan Godoy debido a que se recuperan de sus lesiones, mientras que Jaime Arrascaita está suspendido por acumulación de amonestaciones.

OCTUBRE DE 2025

PARTIDOS

JUEVES 02 DE OCTUBRE DE 2025

VIERNES 03 DE OCTUBRE DE 2025

Con el empate, San Antonio

sumó 11 puntos al igual que Bo-

nera respectiva. Tras ente cotejo,

Bolívar concentrará su mirada en

sus próximos cotejos, pues tam-

bién tiene choques pendientes

contra Aurora y Blooming por el

lívar, en los grupo C y B de ma-

17:30 FC Universitario vs. Totora R. O.

1-1 Bolivar

vs. The Strongest

vs. Always Ready

vs. Blooming

vs. Nal. Potosi

San Antonio

15:00 Oriente

18:00 Aurora

20:30 Guabirá

15:00 ABB

El técnico anticipo que se dará oportunidad a quienes no tuvieron continuidad en recientes partidos.

torneo largo.

Además de este choque por la Copa Bolivia, hoy desde las 18:00, Aurora recibiră la visita de Blooming, este encuentro tiene el calificativo de complicado para los dos equipos, pues ambos no pueden perder más unidades para no quedar eliminados.

En tanto, a partir de las 20:30, Guabiră recibiră la visita de Always Ready. El cuadro azucarero es líder del grupo D con 14 unidades, en tanto que los "millonarios" son segundos de la serie B con 11 puntos en su haber. Este torneo no es demasiado atractivo para el público.





ORIENTE P.

THE STRONGEST

JUEVES 02-09-2025





15:00 Jesus Ramires y Juvenal Villica. ¡Son más de 800!

BOLIVIA



ENTREGAMOS EL TERCER PAQUETE

de OBRAS por el Bicentenario de Bolivia

El 25 de septiembre realizamos un megaoperativo nacional con la entrega simultánea de 400 proyectos ejecutados.

Estas se suman a las 400 obras inauguradas en agosto y a inicios de septiembre.

